
 

第 1196 回 例会  Ｎｏ．５ 令和４年８月２５日 (木) 

ガバナー補佐訪問 

■ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ゙  「それでこそロータリー」  

■出席報告 会員４３名中 ２４名出席 

■出席率 

■スピーカー 

■ゲスト 

６０％   出席計算人数４０名 

川辺清次ガバナー補佐 

服部浩明地区スタッフ 

髙橋 司西名古屋分区幹事 

 

会長挨拶                    武山卓史 

今日は、西名古屋分区の川辺ガバナー補佐、そして高

橋地区幹事、服部地区スタッフ様にお越しいただきまし

た。先ほど懇談会のほうも終わりまして、今が例会、こ

の後もアッセンブリーとありますのでよろしくお願いい

たします。会長挨拶と言うことで、籠橋ガバナーとも相

談して。僕が心がけているのは、「仕事の事を話しなさ

い」と言われているので、仕事の事を話す。それも 5 分

で話すそして何かひとつ面白い話を入れる。もしくは何

かひとつ良い話を入れる。と言うことを心がけています。

前回 8 月 15 日が終戦記念日なのに妻の誕生日なので、

開戦記念日だと言う話をしましたが、今年はもう一つ戦

いがありまして、前回お話しましたが僕は本業とは別に

アイドルグループのお世話もしています。センターの女

の子が 5 年やって卒業するライブが 8 月15 日にありま

した。僕は 2 年やっていて、2 年でメンバーが 11 人卒

業していますが、まだ 15 人残っています。卒業ライブを

やると言うことで、そこで本人と戦うわけです。僕は戦

いと呼んでいますが、本人は「こうして欲しい」。こっち 

 

は商売だから「こうしなければいけない」と言うことで、

戦っております。前日の夜中まで本人と連絡をして。一

つ相談を受けまして、「着替えの時間がないから、4 分

ビデオを流すのを 6 分ぐらいにしてほしい」と、「わかっ

たお前のために頑張る」と言って徹夜で演出を作り直し

ました。僕がやって、それで次のライブのリハーサルで

見せたら、本番直前に「本人が楽屋で呼んでいます」と。

彼女は「あの演出を止めてください」というのです。徹夜

で作ったのでものすごく腹が立ったんですが、ぐっとこ

らえて「お前のやりたいようにやればいい。その代わり

に絶対着替えをちゃんとやれよ。裸でも流すからな」と

言って。僕はあんまり怒りっぽくないのですが腹が立つ

とトイレ行きますので、トイレに行っていろいろ考えるわ

けです。本人が 5 年やった最後の日だから、本人の良

いようにやってやろうと、僕が徹夜をしたと言うのは僕

が我慢すればいい、僕のライブじゃないから自分を落

ちつかせて、大人ですからそれで戻ったんです。本番

直前にメンバーが呼びに来きて、「村田さんが楽屋で泣

いています。泣かせたでしょ」。いやいや泣きたいのは

こっちだよと思って楽屋へ行ったら、泣いているんです。

「泣かせるようなことをした覚えは無いんだけれど。や

りたいようにやれって言ったよ。なんで泣いているの？」

って言ったら、僕に悪いと言って泣いていたんです。 

そして、社長すいませんでもなく、社長ごめんなさいで

もなく、「たくさんごめんね」と言いました。それで今まで

の苦労がすっと水に流されたような気がして、多分僕

の苦労をわかって、私は最後だからやりたいようにさ

せてくださいと言う意味を込めて、それでごめんねと言

ってくれたんです。それがすごく腑に落ちて、「みんな待

ってるんだから頑張れ」と言っておくりだしました。本番

のライブはとても良いライフでした。今日は良い話をし

ようと思いましたが、最後オチを言いますと村田さんの

年齢は 15歳です。高校1年生と戦ったと言う話でした。

そして 8 月 15 日徹夜して家に帰ったら、妻が起きて待

ってました。台所に立っている妻に「村田さんがさぁ、前

日に」と言った瞬間に嫁の顔がくっと変わりまして「まず

その前に誕生日おめでとうじゃないの？」と言われまし

て、その後シャネルのカバンを買わされることになりま

した。 



 ニコＢＯＸ 

川辺清次ガバナー補佐、服部浩明地区スタッフ 

髙橋 司西名古屋分区幹事 

ガバナー補佐訪問に参りました。 

● 本日はガバナー補佐訪問です。 

川辺清次ガバナー補佐、服部浩明地区スタッフ、

髙橋 司西名古屋分区幹事ご一同様 ようこそお

いでくださいました。宜しくお願い致します。 

武山、藤田、加藤、田島、出口、黒田、堀江亮介、

古川、河原、西川、石井、亀井、磯部、川原、水野、

立石、後藤、岩田、山﨑 恵利、松尾、長谷川、 

小野、佐久間 （敬称略） 

岩田さん めざまし８に出ました、１５分特集です。 

● 委員長就任祝い 古川さん 

本日合計７１，０００ 円 

 

ガバナー補佐 講話 

川辺清次ガバナー補佐 

本日はガバナー

補佐訪問にお招

きいただきまし

てありがとうござ

います。 

実は丸の内ロー

タリーと似たよう

な状況の私のク

ラブは名南ロー

タリークラブで、今年31 周年を迎えました。 

創立は丸の内さんと変わっておりません。会員もまた

43 名と言うことなので、うちも 49 名で、平均年齢が 68

歳ですが、丸の内さんは 59.77 歳ととても若いなぁと思

って羨ましく感じました。 

ロータリー歴は 31 年になりますが、地区の方も出向し

ておりましたので、それなりに地区の様子云々というの

も、把握しているつもりです、ガバナー補佐になる前に

いろいろ研修がありまして、その中で昔と地区の様子

が変わったと実感しております。我々が地区に行った

時よりも、和気あいあいとしてやられておると。丸の内

さんも過去には地区に出向していましたし、現在も 3 名

ほど出向されていると言うことなので、非常に喜ばしい

ことかなと。今日は 4 件目ですが、クラブを回るとその

クラブの雰囲気があって、非常に参考になります。皆さ

んもぜひメイキャップやその他で他のクラブを回るのも

いいなと思います。よろしくお願いいたします。 

 

今年度の地区方針 

「未来を描こう笑顔でつなごう 一人ひとりのチャレンジ

を力に 変化に対応できるクラブを目指して」 

 

 
 

本年度ガバナーの籠橋さんの言葉です、ここ 3 年ぐら

いコロナで翻弄されました、ウクライナへの侵攻、それ

から食糧危機、エネルギー問題大きな影響を受けてお

ります。こういう激動の社会情勢のもとに我々は今置か

れておるわけですが、どうかロータリー活動を通じて世

界平和に向けて歩まなければならないと言う事です。 

RI の会長も初めて女性の会長になっております。あら

ゆる意味で変革の時代だなぁと思います。最近は刻一

刻と変化する状況に、我々も対応する能力が問われて

いると思います。だからこそ革新的かつ柔軟な活動体

制を、ロータリーは敷かなければいけない。最近は RI

の方針も多様性だとか、公平性だとか、今回は開放性

インクルージョンと言う言葉がよく出てきますが、要は

差別がないように、職業の差別、国籍の問題と言うよう

なことがない、少し幅広いロータリー活動開放性という

のが言われております。 

 

国際ロータリー会長  

ジェニファー・E リージョーンズさん。 

「想像してください。私たちがベストを尽くせる世界を。

想像してみて下さい」と言われております。コロナやロ

シアのウクライナ侵攻や、エネルギー、食料、ロータリ

ー活動を通じて世界平和に向けて歩もうではありませ

んか。皆さんのクラブ計画書の会長のところにも書いて

ありましたが、ロータリーだからこそいろんな人脈があ

って、アフガニスタンの中東のある人を助けることがで

きたとか、いろいろロータリーが平和活動に貢献してい

るということも言われております、要は想像すると言う

事は、設計をするとか計画を立てるとも言い換えられま

す。世界平和と言う膨大な目標があるわけですが、

我々もロータリーがそういうことに貢献していると言うこ

とを認識していただければありがたいと思います。 

 

計画的なクラブ運営活動を行いましょうと言うことで、

「クラブセントラルに登録をして、定期的な検証を行い、



年間目標の達成を実現しましょう。年間活動計画を明

確にクラブ会員に周知し、奉仕事業を成功させましょう。

数値目標を設定しそれに向かって一丸となって進みま

しょう」と謳われています。丸の内さんも、今年度ガバナ

ー特別賞を目指すと言うことであれば、ロータリークラ

ブセントラルを利用しているクラブであり、マイロータリ

ー登録がクラブの会員の 50%以上というのがひとつの

条件になっておりますので、ぜひマイロータリーに登録

していただいて、カバナー特別賞の条件にチャレンジし

ていただければよろしいかと思っております。 

 

会員増強  

いろいろ回っておりまして、丸の内ニコボックス 200 万

円本会計に戻していると言うことで、なかなかそれがな

ければ赤字ではないのかなと思います。いろんなクラ

ブを回ってクラブ計画書を見させていただくと、どうも損

益分岐点が 85 名位ではないのかなと思いました。ロー

タリーとして会費を値上げするのはいいですが、それ

は最後の手段でして、会費が高いと入会のネックにな

ります。会員増強、難しいかもしれませんが、ぜひ仲間

を増やしてやっていただきたいと思います。 

今年のガバナーの目標はとにかく目標 5000 人と言うこ

とで、名南では体験入会をお誘いして例会を体験して

いただいております。そしてあらゆる人に「入会してくれ

入会してくれ」とお願いしております。また女性の入会、

この地区をとにかく 8%に増強しましょう。このクラブは

13%と言うことで、目標は達成しております。世界は 25%

女性の会員です。日本は 7.2%です。2760 地区は 6%。 

 

ごみ投棄防止運動 

今年度からロータリーも重点分野に「環境」というのが

新設されました。地球温暖、生物多様性の損失など、地

球温暖化環境問題だけではなく、途上国では大気汚染

や水質汚染、廃棄物等の問題が出ております。一方で

は脱酸素、脱プラスチック、脱大量生産、大量消費、今

大きなうねりの世の中となっています。今年は海洋プラ

スチックの減少と言う目標を立てております。 

 

ポリオ 

世界中のロータリアンがポリオ根絶に努力しています。

私や藤田さんがロータリー財団に出向していた時も、あ

と 5 人、あと 3人だと言っていました。やはり紛争を行っ

ている国に、ワクチンを打ちに行く事はできないと言う

問題があって、まだまだ 0 と言うことにはなっていない

ようです。これも 0 というのが 3 年続かないと根絶とは

言えないらしいです。ロータリーはいつもお金だけ出せ

ばいいという問題ではない、奉仕活動を通じて体験して

いただきたい、心からありがとうの笑顔がみられたら、

そういう体験をしていただければ、ロータリー財団だ米

山だ、地区の方からノルマのように言われていますが、

体験すればやはり気持ちよく寄付ができるのではない

かなと思っております。今年度もポリオのことでいろい

ろ行事もしますので、またご紹介いたしますのでよろし

くお願いいたします。 

公共イメージの向上  

世の中にロータリー活動をアピールしましょうと言うこと

です。これもマスコミを通じるなり、活用するという事で

す。それからマイロータリーの登録の促進を図りましょ

う。ホームページの活用を促進しましょう。地区内の委

員会との連携を図りましょう。と謳われております。ロー

タリーの活動を一般の市民の方に理解していただけれ

ば、もう少しロータリアンも増えるのではないか。いろい

ろ相乗効果もあると思います。 

 

地区大会 

11 月12 日 13 日と地区大会が行われます。1 日目は観

光ホテル、2日目はセントレアにある愛知県国際展示場

です。今年度ホストは常滑ロータリークラブですが、今

回地区大会をやる前にいろいろ皆さんにアンケートをと

りました。そこで一番問題提起があったのが、時間が長

すぎると言うことで、そこを常滑さんに採用していただ

き、いつもなら朝10 時ごろから 3 時4 時ごろだったと思

いますが、今回は昼からと短縮して頂きました、はじめ

ての試みで、地元の食材食品を提供しよう、それから

常滑マルシェと言いまして地元の特産物を展示即売と

いうこともやろうとしておられます。講師はトヨタ会長の

内山田さんを招きしております。地元ならではの地域密

着情報も満載ですし、今回トヨタさんのご好意で、具体

的な展示物も用意されるようですので、時間が短くても

内容のある会にしようと、常滑さんがんばっております

ので、よろしくお願いしたいです。 

 

ワールドフードフェスタ   

来年の 4 月 15 日 16 日を予定しております。今年同様

分、西名古屋分区でブースをやる。テントを張って何か

をやるとの事です。去年は飲み物か何かを売って収益

を上げその一部を寄付しました、また皆さんからの良

い提案があれば、皆様の会社で売れるものがあれば、

売っていただき多少なりとも利益が上がれば、また寄

付に回せるのではないかなと思っております。チケット

の購入、協賛広告のほどよろしくお願いしたいと思いま

す。ちなみに去年の WFF の収支決算報告があります。

トータル寄付として 11,380,000 円ほど寄付しました。内

訳は、ポリオの寄付金として 3,700,000 円位、医療従事

者支援金 1,000,000 円、WFF 植樹費用 650,000 円弱、カ

ーボンオフセット 160,000 円位。トータル 11,382,805 円。

皆さん、チケット購入やいろんなところで協力をしてい

ただいて、例会変更で WFF の方へ皆さん参加していた

だくという、ご協力のほどよろしくお願いしたいと思いま

す。 

 

国際大会  

メルボルンへ参加しよう。来年の 5月27日から 31日オ

ーストラリアのメルボルンで国際大会が行われます。

ガバナーナイトも開催しますので、ぜひ観光がてらい

かれる人は、ぜひよろしくお願いします。 

それからガバナー補佐を輩出すると、IMを開催します。

来年の 2 月 21 日IM をやります。今講師として、元中日



ドラゴンズ監督の落合博光さんに、内諾をいただいて

おりますので、ぜひ来年の 2 月 21 日 IM にできれば全

員登録でお願いしたいなと思います。 

いろんなクラブがありまして画一的に同じようなスタイ

ルである必要はないと思いますが、丸の内クラブは派

閥がないそうで、うちもそうなんですが、どうしてかと言

うと、やっぱり我々ベテランが、多少遠慮しとるというか

そういうおかげだと思うんです。どうかベテラン会員の

方をこれからも大事にしていただきたいなと言うふうに

思っております。自分に言い聞かせながら皆さんにお

願いしているわけですが、私も歳だけは 75 歳になり、

保険証も変わりました。物忘れも激しいし、歳を感じる

こともありますが、できることなら終身ロータリーでいた

いと思っています。人に好かれる年寄りになりたいと思

いますが、つい一言多くてお叱りを受けます、どうか皆

様、和気あいあいと、若い方も見えるので、丸の内ロー

タリーさんのますますのご発展をご祈念しまして終わり

たいと思いますどうもご静聴、ありがとうございました 
 

ガバナー補佐懇談会 

名古屋クレストンホテル９階 デライト １１：３０～１２：１５  

出席者  川辺清治 G 補佐、服部浩明地区スタッフ、 

髙橋 司西名古屋分区幹事 

武山卓史会長。田島陽介副会長、 

松尾雄二郎会長エレクト、加藤 豊幹事 

例会に先立ち、当クラブの現状などをお話致しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回 クラブアッセンブリ議事録 

名古屋クレストンホテル９階 パレット 13:40～14：30  

出席者 川辺清治 G 補佐、服部浩明地区スタッフ、 

髙橋 司西名古屋分区幹事 

武山、田島、松尾、亀井、藤田、長谷川、加藤 

恵利、岩田、堀江亮介、石井、山﨑、西川 

小野、古川、黒田、立石、磯部 

 

各委員長より近況が報告され、川辺ガバナー補佐より 

委員会一つ一つにご講評をいただきました。 

 
 

交換留学生お出迎え 
８月２０日 中部国際空港にフィンランドからの留学生 

リネアさんをお迎えにいきました。 

無事に来日され、ホストファミリーの久保原さんとご対面

されました。 

 

 

今後の例会予定 

 ９月１日（木） 「会員卓話」   今村昌根さん、 

佐久間静憲さん 

 9 月９日（金）例会変更「ガバナー公式訪問」 

            名古屋マリオットアソシアホテルにて 
 


